



いぶき

いぶき 第67号  
発行者 吉野 公博  
編集 患者サービス向上委員会  
香川県丸亀市城東町3丁目3番1号  
TEL (0877)23-3111  
FAX (0877)24-1147  
季刊誌 年4回発行  
<http://www.kagawah.johas.go.jp>

皆様、  
あけましておめでとうございます。

香川労災病院 病院長 吉野 公博



連携拠点病院の役目  
を担つて参りまし  
た。この方針は今後  
も変わらず、本院の  
行うべき使命と考え  
ております。県から

は、第5次、第6次  
の県医療計画で、急  
性期医療を行うべき  
医療機関と指定され  
ております。これに對して、医  
療機器の整備や手術室、I  
CU、HCUの充実、ま  
た、専門職スタッフには各  
種の認定資格を取つてもら  
い、日々の診療、治療によ  
りよい医療を提供できるよ  
うに努めて参りました。診  
断装置については、MRI  
2台、CT2台、血管撮影  
装置2台を設置しており、  
急救患者に対応できるよう  
にしております。ただ、I  
CU、HCUは急救患者様  
が多くなるとすぐに満床と  
なります。なにとぞ、本年  
少しでも対応できるように  
努力していきたいと考えて  
おります。なにとぞ、本年  
も御支援、御鞭撻のほどよ  
ろしくお願い申し上げま  
す。

の救急患者さんをお断りせ  
ざるを得ない状況が起こつ  
てしまします。できるだけ  
お断りする時間を短くでき  
るように努力していきたい  
と考えています。

がん診療連携拠点病院と  
しての役割に関しては、当  
院で行える治療をさらに充  
実させていくとともに、化  
学療法を少しでも楽に行え  
るように援助できること、  
また、仕事と治療が両立で  
きるよう両立支援にも力  
を入れていきたいと思つて  
おります。ご相談がござい  
ましたら、是非がん相談窓  
口にお越しください。本年  
1月から、認定看護師を中  
心に専門職外来を始めてお  
ります。新規及びリニュー  
アルした看護外来を是非ご  
利用ください。

以上のことに加えて、地  
域医療連携室（患者サポー  
トセンター）の更なる充実  
を行いました。これまで、  
労災病院はこのような外に  
向かつての広報が十分でき  
ていませんでした。オープ

**香川労災病院の理念**  
働く人々や地域の人々に  
安全で安心のより良い  
医療と看護を提供します

当院は、香川県の西部地  
区中核病院としてこれま  
で、急性期医療とがん診療

CU、HCUは急救患者様  
が多くなるとすぐに満床と  
なります。なにとぞ、本年  
も御支援、御鞭撻のほどよ  
ろしくお願い申し上げま  
す。

がん診療連携拠点病院と  
しての役割に関しては、当  
院で行える治療をさらに充  
実させていくとともに、化  
学療法を少しでも楽に行え  
るように援助できること、  
また、仕事と治療が両立で  
きるよう両立支援にも力  
を入れていきたいと思つて  
おります。ご相談がござい  
ましたら、是非がん相談窓  
口にお越しください。本年  
1月から、認定看護師を中  
心に専門職外来を始めてお  
ります。新規及びリニュー  
アルした看護外来を是非ご  
利用ください。

昨年初めてオープンホス  
ピタル、市民公開セミナー  
を行いました。これまで、  
労災病院はこのような外に  
向かつての広報が十分でき  
ていませんでした。オープ

ンホスピタルは、まさに地域の方々に病院の中に入つていただいて、病院の中がどうのようになつてているのか、今話題となつていることはどのようなことなのかなどをお示しするとともに、病院職員が地域の方々とコミュニケーションをとつて、労災病院を知つていただきたいというものです。本年は更に充実した形で行いたいと考えています。また、市民公開セミナーは、これまで院内で行つていましたが、初めて丸亀市生涯教育センターで行いました。特別講演に元NHKニュースウォッチャーの河野憲治氏を招きました。

K9キャスターの河野憲治氏を招き、前座で私が脳卒中のお話をさせていただきました。労災病院が地域に開かれた皆様の病院であることを見つけていただきたいと思っています。今後、これらの催し物に是非ともご参加をお待ちしております。よろしくお願ひします。

本年、4月には、10年来

いたりされた方もおいでまいりました。特に講演に元NH

K9キャスターの河野憲治氏が、今話題となつていることはどのようなことなのかなどをお示しするとともに、病院職員が地域の方々とコミュニケーションをとつて、労災病院を知つていただきたいというものです。本年は更に充実した形で行いたいと考えています。また、市民公開セミナーは、これまで院内で行つていましたが、初めて丸亀市生涯教育センターで行つていましたが、初めて丸亀市生涯教育センターで行つていました。

現時点ではよくわかつていませんが、当院ではできるだけ皆様に影響のないように対応して参りたいと考えています。よりよい生活をしていくためには、病気になつたら治療するのではなく

最後になりますが、地域の方々がよりよい生活を送るために、本年も香川労災病院は一丸となつて地域医療に貢献して参ります。御協力のほど宜しくお願い申しあげます。

## 第1回市民公開セミナーを開催しました。

第二外科部長 國土 泰孝





## もう一度 ポイント

- 水を飲む
- 運動する
- 太らない
- 自分で考え、行動していく

手足や体は、自分で動かさないと動かなくなる。  
頭も使わないと使えなくなる。  
ある程度のストレスや緊張感は必要である。

### もし、脳卒中になったと思われた時

- 出来るだけ早く、最寄りの脳外科のある病院へ  
行ってください。

### 脳卒中に なった時

子供さんに迷惑をかけたくないと思うのなら、  
日頃から、こうなったらこのようにしてほしいと  
希望を話しておくと判断に困らないと思います。



### 肝臓病教室

● 演 ● 会 ● 日

師 題 場 時

管理栄養士

※健康相談お受けします

消化器内科部長

出口章広

### がんサロン

● 演 ● 会 ● 日

師 題 場 時

香川労災病院

心を癒す懐かしのメロディー

音楽療法学会四国支部長

三崎めぐみ氏

### お知らせ

どなたでも参加できます。多数の方に参加下さい。(すべて参加費は無料です)

● 時 日 時 平成30年2月21日(水) 午前11時～12時

● 時 日 時 香川労災病院 2階情報コーナー

● 時 日 時 抗癌剤副作用の「ウソ?」「ホント?」

● 時 日 時 がん化学療法看護認定看護師 坂本路代

リカという国、トランプ政権とその内部などについて、講演していただきました。「アメリカのことがよくわかった」、「グローバルな話が聞けてよかったです」、「テレビより男前だった」、「河野さんに会えてよかったです」といった感想をいただきました。

最後に吉野院長の講演でのポイントを掲載させていただきます。吉野院長からの皆様へのお願いであります。

take home messageです。

今年も香川労災病院では市民公開講座や市民公開セミナーを行っていきます。

## 第72回市民公開健康講座を開催いたします。

● 日時	平成30年3月16日(金)	午後1時30分～3時
● 会場	香川労災病院	管理棟3階会議室
● 演題	「糖尿病の新しい治療…超高齢化社会を迎えて」	
● 講師	第三内科部長 岩田 康義	
糖尿病看護認定看護師	西原 環	
理学療法士	出口 貴行	



第三内科部長  
岩田康義

香川県の糖尿病死亡率は平成27年全国3位、平成28年9位と高く、糖尿病対策は香川県全体の問題です。糖尿病は初期には症状もなく、進行するとさまざまな合併症が現れます。「糖尿病性網膜症」「糖尿病性腎症」「糖尿病性神経障害」が3大合併症と言われています。これらは高血糖により、全身の細い血管が障害をうけて起こります。心筋梗塞や脳梗塞もよく知られていますが、最近は下肢の動脈硬化による

足潰瘍や壊疽などの下肢切断につながる重大な病気につながります。

今回は「糖尿病の新しい治療…超高齢化社会を迎えて」と題して当院の糖尿病治療チームによる市民公開講座を開催いたしました。糖尿病の治療から合併症対策までお話しします。お気軽にご参加ください。

## ELNEC-J研修会を開催しました

緩和ケア認定看護師 薦 和子



近年、社会の高齢化が進んでいます。そのため、人生の最終段階のエンド・オブ・ライフを充実した日々が送れるよう、ケア提供者である看護師の役割は非常に大きいといえます。

香川県では平成26年より年1回、地域の医療機関や訪問看護ステーションに勤務する看護師を対象にエンド・オブ・ライフ・ケアの

## 編集だより 患者サービス向上委員会

診療、受付時間のご案内  
休診日 土・日・祝日・年末年始(12/29～1/3)  
診療時間 9:00～

	診察日	受付時間
一般外来 (初診)	月曜日～金曜日	8時15分～11時
一般外来 (再診)	月曜日～金曜日	8時15分～11時30分
乳腺外来	木曜日	12時30分～14時30分
肝・胆・膵・外来	水曜日	13時～14時30分
形成外科 午後外来	木曜日	13時30分～15時30分

明けましておめでとうございます。これまでいぶきは3月、6月、9月、12月に発行してきました。今年から年の変わり目と年度の変わり目にはいろいろお知らせすることがあります。あるため、1月、4月、7月、10月発行に変更させていただきます。

これからも香川労災病院では公開セミナーなどさまざまなもの催しを開催予定です。皆様のご参加をお待ちしております。